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Von:  Cordula Hawes – Co-Präsidium 

 Robert Pulz – Co-Präsidium       
 Annett Wilke – Co-Präsidium und Protokoll 

An:  Elterndelegierte der Kindergartenklassen & Primarschulklassen   

 
 
 
Protokoll Elternratssitzung       Basel,  12.01.2023 

Dienstag, 13. Dezember 2022, 19.00-20.40h  
Aula, Primarschule Erlenmatt 

TRAKTANDEN 

1. Begrüssung & Bereinigung der Adressliste 
Begrüssung 
Die Elternrats-Mitglieder werden vom ER-Co-Präsidium begrüsst. Es gab 6 reguläre 
Abmeldungen, danke hierfür.  
 
Bereinigung der Adressliste 
Cordula Hawes bat alle ER-Mitglieder, Ӓnderungen an der Adressliste direkt per E-Mail 
(cordula.hawes@gmx.ch) schriftlich mitzuteilen. 
 

2. Protokoll der letzten Sitzung, ev. Ergänzungen 
Das Protokoll der letzten Sitzung wurde an alle ER- – Mitglieder verschickt und auch auf 
der Schul-Homepage, Sektion Elternrat, hochgeladen. Es ist von dort zugänglich für alle 
Eltern. LINK 
 

3. Vorstellung Erlament 
Vielen Dank an Frau Muvunyi und Herrn Langhein, die uns einen Einblick gaben in das 
neu gestartete Erlament (Schülerrat).  
Das Erlament besteht aus je 2 Vertreter/Innen jeder Klasse (2. – 6. Klasse) und wird von 
den 6t-Klässlern geleitet. Es tagt in regelmässigen Abständen am Freitag, 12.45–13.45h. 
 
Die Kinder haben sich gerne zur Wahl gestellt und wurden für eine 2-Jahres-Amtszeit 
berufen. Diese kann auf Wunsch jedoch auch vorzeitig aufgelöst werden. Nach Ablauf 
dieser 2 Jahre wird eine neue Person gewählt.  
 
Die Kennlern-Sitzung ist gut verlaufen – es entstand ein guter Team-Spirit. Die ersten 
Vorschläge wurden schon unterbreitet und sind in interner Abklärung. 
Beispiel: Kaugummi-Tag  
Es hat einen Briefkasten für Anliegen der Klassen, die LP schauen, was umsetzbar ist. 
 
F: Was passiert mit den Erkenntnissen? 
A: Die 6t-Klässler erstellen Protokolle und LP erhalten eine Kopie dieser.  
Erlamentarier/Innen tragen die Anliegen und Vorschläge in ihre Klassen und erklären die 
nächsten Schritte. 
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F: Wie kam das Erlament zustande? 
A: Es wurde auf Wunsch der Kinder (4t-Klässler) initiiert, die sich gerne aktiv am 
Geschehen an der Schule beteiligen wollten. Es wurde auch auf die Erfahrungen aus 
anderen Schulhäusern (z.B. Gotthelf-Schulhaus) verwiesen. 
 
Themenvorschlag: Pausen-Kiosk 
Startet wahrscheinlich nach den Fasnachts-Ferien. Mehr Details werden folgen. 
 

4. Rückblick auf die ersten Monate des Schuljahres 2022/2023 
Die ersten 3 Monate des neuen Schuljahres sind schon wieder vorbei.  
Es gab eine schöne Feierstunde für die Erstklässler.  
Viele Ausflüge/Aktivitäten konnten stattfinden, z.B. Ausflug der 4B zur BVB; Unihockey-
WM der 3b in Zürich / Lesenacht in der Schule, Uebertragung des WM-Spiels Schweiz 
gegen Brasilien in der Aula  
 
Das Zmörgerlematt ist gut angelaufen. Hilfe des ER war bisher nicht nötig, aber für eine 
bessere Planung könnte eine Liste hilfreich sein.  
 
Anfang November fanden an der Schule Filmaufnahmen für den neuen PS-Film statt. 
Einige der Erstklässler kamen extra dafür schick gekleidet und wurden für die Einstiegs-
Szene für diesen Film aufgenommen. Der Film wird allen Eltern gezeigt, deren Kind neu 
in die 1. Klasse kommt. Auch der Regierungsrat besuchte die Klasse 4b und gab ein 
Statement ab. Als Dankeschön wurden Schoki-Weggli an alle Schüler und Schülerinnen 
verteilt. Die Aktion hatte eine sehr gute Resonanz. Der Film wird bei der nächsten ER-
Sitzung gezeigt. 
 

5. Anliegen der Schulleitung (SL) / Lehrpersonen (LP) und Tagesstruktur (TS) 
Schulleitung 
Das Zmörgerlematt wird seit den Herbstferien von Mo bis Fr angeboten. Zum Start 
nahmen ca. 43 Kinder das Angebot in Anspruch, jetzt nehmen im Durchschnitt 15–20 am 
Frühstück teil. Das Zmörgerlematt wird weitergeführt in den folgenden Monaten, die 
Betreuung wird reduziert. Das Angebot wird leicht aufgestockt – es wird neu auch Honig 
und Joghurt angeboten. Eltern dürfen gerne auf einen Besuch vorbeikommen. 
 
F: Die Kinder, an die dieses Angebot besonders gerichtet ist, nehmen die auch teil? 
A: Es kann nicht mit Sicherheit gesagt werden, ob alle Kinder dieses Angebot annehmen, 
aber ein Grossteil ist erreicht. 
  
Ausblick auf kommende klassen- und stufenübergreifende Anlässe und Projekte: 
Adventssingen am 22.12.2022 auf dem Max-Kämpf-Platz 
Fasnachtsumzug, freiwillige Klassen KG & PS, Do, 16. Februar 2023 
Spielmorgen (PS), Mi, 26. April 2023 
ev. Waldtag (KG), Mi, 26. April 2023 
Sportstag im St. Jakob (PS & KG), Do, 4. Mai 2023 
Tanztag (KG), Fr, 5. Mai 2023 
Projektwoche, alle, 15.–17. Mai 2023 
Abschluss 6. Klassen, Fr, 30. Juni 2023 
 
Für die Organisation und Planung sind diverse LP in Arbeitsgruppen involviert. Wenn 
Unterstützung durch Eltern benötigt wird, wird dies über den ER kommuniziert werden.  
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Sportstag 
Es wird klassische Disziplinen geben / ältere Kinder führen die Kinder an die Posten – es 
wird altersdurchmischte Gruppen geben 
 
Update auf Fragen aus letzter Sitzung: 
- Eingangstür ist schwer zu öffnen – wird im Januar 2023 nochmals von der SL 
angesprochen 
- Haartrockner Bläsischulhaus – funktionieren noch nicht gut, aber der Hauswart dort hat  
Reparaturen vorgenommen 
- Mail-Verteilerliste: (Mails gingen hauptsächlich an die Väter) – sollte nun behoben und 
korrigiert sein -> bitte gebt Rückmeldung, solltet Ihr die Informationen der Schule 
und Tagesstruktur nicht korrekt erhalten 
- Klassenfotos: dieses Traktandum ist noch ausstehend. Barbara, Mutter eines Schülers 
der 4. Klasse, ist Fotografin und bietet sich gerne an – weitere Informationen folgen 
- Logopädie-Resonanz: für das 2. Halbjahr haben die Volksschulen eine Verstärkung 
zugesprochen, um der hohen Nachfrage gerecht zu werden 
- Schulsozialarbeiterin Frau Hess verlässt das Schulhaus per Ende Jahr / Nachfolgerin 
wird zum 1.2.2023 bestimmt, bis dahin ist Herr Göhring allein in der Schulsozialarbeit 
- Polizeipräsenz im Quartier: da Kinder im Quartier angesprochen und mit Süssigkeiten 
gelockt wurden, verstärkte die Polizei die Präsenz im Quartier. Es wurden keine 
Auffälligkeiten beobachtet, somit wird diese erhöhte Präsenz nun beendet. Es wurde 
ebenfalls eine Mail an die Eltern geschickt zur Sensibilisierung ihrer Kinder im Umgang 
mit Fremden. Reaktion der Eltern auf diese Mail war positiv.  Auch im Unterricht wurde 
dies nochmals thematisiert. Sollten neue Vorfälle auftreten, bitte gerne an die LP oder SL 
wenden.  
- Konflikte im Schulalltag: 1. Anlaufstelle ist die LP, bei Eskalation ist die SL zu 
involvieren. Bitte nutzt auch die Präventions-Initiativen der Polizei (Broschüre für LP und 
SL liegt zur Einsicht bei der Schulleitung aus) 
- Cyber-Mobbing: Beim Elternabend der Fünftklässler wurde über Gefahren im Internet 
referiert 
 
F: Diebstahl im Schulhaus – welche Massnahmen werden ergriffen? 
A: Das Schulhaus ist ein öffentliches Gebäude. Die LP werden angewiesen, 
gebäudefremde Personen anzusprechen. Sollten Kinder mit besonders wertvoller 
Kleidung (z.B. Sneaker) in die Schule kommen, könnte diese evt. im Klassenzimmer 
aufbewahrt werden. Es wird auch vorgeschlagen, die Sport-Garderoben abzuschliessen. 
Notfalls können Wertsachen auch der LP zur Aufbewahrung übergeben werden. 
 
F: Die Baustelle auf dem Platz vor Fossil – betrifft das auch das Primarschulhaus? 
A: Neben den Unterkünften für Flüchtende werden auf dem Platz 2 Klassenzimmer für PS 
entstehen, 1 KG und 1 Bewegungsraum. 
 
F: Wie regelt die Schule die Vorschriften, die Temperaturen zu drosseln, um Energie zu 
sparen? 
A: Schulhäuser sind ausgenommen, LP kann die Temperatur entsprechend anpassen, 
damit die Kinder nicht in einem kalten Raum sitzen müssen. 
 
Lehrperson 
Die oberen Klassen pubertieren. Aufklärung ist Thema.  
 
Frage an die Eltern: wird zu Hause aufgeklärt? 
A: Aufklärung sollte zu Hause stattfinden, angemessen an den Entwicklungsstand des 
Kindes, auch in der Schule wird eine sehr gute Aufklärungs-Arbeit geleistet. Das 
Programm baut sich auf über mehrere Klassenstufen. Vorschlag zur Prävention: Offen mit 
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den Kindern reden 
Tagesstruktur 
- Im Mai 2023 findet ein Fussballturnier verschiedener TS in BS für die Schüler der 1.–6. 
Klassen statt. KG wird die Kids als Fanclub begleiten.  
- Im Sommer findet eine Tagi-Nacht zur Verabschiedung der Kinder statt 
- momentan gibt es viele krankheitsbedingte Ausfälle (Kinder und Personal), daher finden 
momentan mittwochs keine Ausflüge statt (erst, wenn das Wetter wieder besser ist) 
 
Educampus 
Bitte an die Eltern, direkt mit dem Personal Kontakt aufzunehmen, wenn es zu Problemen 
in der TS kommt.  
 
F: Nutzen die Kinder im educampus eine Playstation? 
A: Nein, es ist noch keine PS vorhanden, Kinder werden angehalten, miteinander zu 
spielen  
  
 

6. Anliegen des Co-Präsidiums 
Idee: zu einem Thema eine Fachperson einladen. Themenvorschläge? Was ist bei euch 
grad aktuell, worüber würdet ihr gerne mehr erfahren und diskutieren? Eltern dürfen sich 
melden, wenn sie eine Idee haben. 
 

7. Anliegen der Eltern-Delegierten 
F: Türöffnung um 7.55h zum Schulbeginn um 8.00h – ist diese Zeit ausreichend? Kann 
die Tür nicht bereits um 7.50h geöffnet werden? 
A: Durch das Zmörgerlematt wird die Tür ab 7.40h–7.55h geschlossen, um aufzuräumen 
und alles parat zu machen für den Schulstart. Vorschlag an das Erlament: Umfrage, 
wann die Kinder die Tür geöffnet haben wollen. Dann kann man das vielleicht nochmals 
überprüfen. 
 
F: Wird auch wieder ein Ausflug zum Schlittschuh-Fahren stattfinden? 
A: Abhängig von LP 
 

8. Varia / Ausblick / Datum nächste Sitzung 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, 14.03.2023 in der Zeit von 19.00–ca. 20.30h in 
der Aula des Schulhauses Erlenmatt statt.  
 
Vielen Dank für die aktive Teilnahme.  

Vorschläge für Traktanden oder Anfragen bitte an Cordula Hawes schicken. 
 

 

  
 


